
Sabemos que el estado 
de excepción termina-
rá afectando al 
sistema productivo y 
comercial del país, 
pero frente a la ola de 
violencia que vive el 
país debemos apoyar 
las acciones del 
Ejecutivo a enfrentar 
la violencia armada.

La jueza provin-
cial de la sala 
especializada de 
lo Civil, Mercan-
til y laboral de la 
Corte fue electa 
como Presidenta 
de la Corte 
Provincial para 
un periodo de 
dos años.
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Cárcel Cotopaxi
Piden maquinaria para sacar

armas enterradas a más de 3 metros

Sector Industrial y comercial
Todos debemos apoyar las acciones del

gobierno para enfrentar la delincuencia organizada
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Las Fuerzas Armadas, solicitaron el apoyo de maquinaria para sacar las armas de fuego que los PPL tienen camufladas al 
interior de este centro penitenciario.

Elizabeth Cedeño, nueva Presidenta de la
Corte Provincial de Justicia de Cotopaxi

Latacungueño
fue elegido como

presidente de
la Corte Provincial

de Justicia
de Pichincha

Fabián Fabara Gallardo, juez de la 
Sala Penal, fue electo como el 
representante de esta institución 
para el periodo 2024-2026, con 27 
votos a favor, 10 en contra y 4 en 
blanco de los jueces integrantes 
presentes de la Corte Provincial.
Foto: Cortesía

CPL Cotopaxi
FF.AA.

intervienen
pero crisis
continúa

En la actualidad se realiza un conteo en 
este centro penitenciario para conocer 
si los PPL están completos.
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“Si no creemos en la libertad de expresión para la gente 
que despreciamos, no creemos en ella en absoluto”.
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Saber informar
No es un secreto que una de las armas más eficaces 
para lograr el triunfo en un conflicto armado es mante-
ner un alto nivel en el ánimo de la población y esto se 
logra cuando hay un buen líder que sepa trasmitir los 
comunicados del gobierno con claridad, pero con 
apertura, pues las interrogantes son muchas.

Y es que no se trata de ir contra la ley, ni sobrepasar los 
límites establecidos, sino de actuar con inteligencia 
por respeto a un conglomerado humano que merece 
estar informado, para sentirse parte de un proceso con 
el que debemos estar en sintonía y que ahora sabemos 
tomará mucho tiempo.

Ostentar el cargo de gobernador implica una enorme 
responsabilidad, pues quien lo cumpla debe saber, es 
la cara visible del gobierno, por ello debe quedar muy 
claro que cualquier actitud prepotente puede ser mal 
interpretada por la población, algo inadmisible en un 
estado de cosas como las que vivimos, cuando se ha 
declarado la guerra al terrorismo, el narcotráfico y la 
delincuencia organizada. 

Saber comunicar con imparcialidad y objetividad es 
un verdadero arte, y para ello hay que esforzarse, 
dejando de lado cualquier tipo de percepción persona-
lista. La sociedad cotopaxense necesita sentir el lide-
razgo del Gobierno a través de su representante local, 
este es un deber de justicia. 

Sin representación en la provincia 
Luego de la gran incertidumbre que ha soportado nuestra ciudad 
y provincia con el tema del CPL que impusieron en esta tierra de 
nadie, toda la ciudadanía se ha mantenido expectante para saber 
los pormenores del gran operativo que se montó para poner en 
orden dicho lugar y sobre todo, para liberar a 45 guías y un admi-
nistrativo que permanecieron por 6 días secuestrados por las 
mafias que reinan en el lugar. 
Sin embargo, el representante del gobierno en esta provincia ha 
mencionado que él no tiene la competencia para divulgar este 
tema, negándose a ampliar la información.
Mientras este representante no quiere dar ningún tipo de informa-
ción, en las otras ciudades que vivieron el mismo capítulo infernal, 
se han entregado videos, las autoridades han hablado, se ha infor-
mado cómo fueron los operativos, pero aquí, simplemente no les da 
la gana de comunicar, ni explicar si se retomó o no el control de este 
reclusorio.
Recordemos que el CPL Cotopaxi fue donde más guías estuvieron 
retenidos, fue en Latacunga donde los familiares de las víctimas 
pedían a gritos que les den información, sin embargo, ni siquiera 
por un acto de humanidad, salió algún representante del la Gober-
nación para tranquilizar a la gente. 
Hoy los cotopaxenses nos hemos sentido más solos que nunca, con 
mucha claridad podemos decir que no tenemos autoridades que 
nos representen, autoridades que nos sepan informar sobre la reali-
dad de uno de los capítulos más impactantes que han ocurrido en 
nuestro medio. 
La desigualdad de información que se ha tenido con relación  otras 
provincias ha sido notoria y sobre todo, desalentador saber que nos 
encontramos  frente a una autoridad que actúa sin empatía con las 
necesidades de la comunidad, a quien no le da la gana de informar 
o no se siente con la capacidad para hacerlo. 

En plena vigencia del 
sistema democrático, la 
información es factor 
fundamental para 
conocer lo que se está 
realizando en favor de las 
mayorías, la libertad de 
expresión es un asunto 
de suma trascendencia 
para una convivencia 
pacífica y democrática. 
Las principales 
autoridades provinciales 
deben informar a la 
comunidad, a través de 
los medios de 
comunicación sobre lo 
más importante del 
acontecer; no se puede 
aceptar que el 
representante del 
ejecutivo tenga 
restricciones para 
informar.Foto:  Archivo/La Gaceta
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La pulga en la
OREJA

Tomadas
El hecho que el presidente de 
la república, Daniel Noboa, 
haya decretado el estado de 
excepción, además que se 
reconoce la existencia de un 
conflicto armado interno y la 
movilización de las FF.AA., no 
soluciona de inmediato el 
grave problema que vivimos.

**********
Es verdad, estamos enfrenta-
dos en una guerra contra el 
narcotráfico y contra todas las 
fuerzas delincuenciales que 
operan en el país y esa guerra 
cuesta mucha plata, a decir de 
un contertulio del parque 
preocupado por la situación 
del país.

**********
Cómo se puede solucionar el 
problema, dice el contertulio 
del parque, si las cárceles 
siguen tomadas por el narco-
tráfico, aunque se quiera decir 
lo contrario; todos sabemos lo 
que ha sucedido en los últimos 
6 o 7 años.

**********
El narcotráfico está tomado la 
mayoría de las cárceles del 
Ecuador, a pesar que 45 guías 
y un servidor público hayan 
sido liberados del Centro de 
Privados de la Libertad de 
Cotopaxi, luego de varios días 
de cautiverio.

**********
No se puede hablar de haber 
controlado las cárceles si 
existen muchos problemas, si 
en algunos casos las celdas 
han estado acondicionadas 
mejo que una habitación de 
hotel; si las llaves de las celdas 
y pabellones tienen los miem-
bros de las pandillas.                                                               

**********
Cómo podemos enfrentar esta 
guerra y lograr controlar la 
situación si los atentados 
continúan en varias ciudades; 
especialmente en aquellas en 
las que el narcotráfico se ha 
tomado grandes espacios.

**********
No debe ser fácil controlar a 
un enemigo fantasma que se 

mueve en la oscuridad de la 
noche y cuenta con poderoso 
armamento y un importante 
número de miembros de las 
pandillas y los carteles con 
gran experiencia venida del 
exterior.

 **********
Es importante en estos 
momentos, trabajar por la 
debida unidad de los ecuato-
rianos, que todas las funciones 
del Estado trabajen en unidad 
de actos, que los asuntos 
políticos, de grupo y persona-
les esperen solucionar primero 
la guerra.

**********
Mientras decenas de naciones 
de todo el mundo han expresa-
do su respaldo al Estado ecuato-
riano, a su régimen y a su 
pueblo; hay ecuatorianos que se 
dicen líderes cuando les convie-
ne, que ahora no aparecen y no 
dice nada. Es preocupante.

**********
Debemos unirnos en la fami-
lia, en el vecindario, en el 
barrio, en la comunidad, en la 
ciudad, en la provincia y el 
país; unirnos en los hechos no 
solo “de boca”; es imperativa 
la unidad para demostrar a las 
fuerzas del mal, que somos un 
pueblo que quiere vivir en 
paz.

**********
No podemos perder de vista 
que un importante número de 
guías se juegan la vida todos 
los días en su trabajo; se trata 
de padres o madres de familia, 
de hijos, de esposos, seres 
humanos que están en peligro 
y hay que cuidarlos perma-
nentemente.

**********
El ambiente y las actividades 
en las cárceles de nuestro país 
son espacios de otro mundo, 
en los que se puede mirar la 
miseria humana, la violencia, 
la inseguridad, el mal en cada 
acción que se cumple. Esa es 
lamentablemente la realidad y 
cambiarla costará mucho, no 
solamente en dinero.
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Las pilas un problema ambiental

Actualmente no se conoce ningún 
estudio que evalúe el impacto al 
ambiente ocasionado por la utiliza-
ción y manejo inadecuado de pilas 
y baterías; se sabe que varios 
componentes usados en su fabrica-
ción son tóxicos y por tanto la 
contaminación ambiental y los 
riesgos de afectar la salud y los 
ecosistemas dependen de la forma, 
lugar y volumen en que se ha 
dispuesto o tratado este tipo de 
residuos.
Pilas, baterías y micro pilas utiliza-
das en radios, linternas, reloj, 
cámaras fotográficas, calculadoras, 
juguetes, computadoras son solo 
una pequeña muestra de una 
enorme lista de productos que 
emplean estas fuentes de energía.
Pero esta ventaja favorable de la 
autonomía se contrapone a los 
efectos negativos de los compues-
tos químicos empleados en la 
reacción donde se produce la 
electricidad, ya que en su mayoría 
son metales pesados, que liberados 
al ambiente producen serios 
problemas de contaminación.
Las pilas son arrojadas con el resto 
de la basura domiciliaria, siendo 
vertidas en basureros, Para imagi-
nar la magnitud de la contamina-
ción de estas pilas, basta con saber 
que son las causantes del 93% del 
Mercurio en la basura doméstica, 
así como del 47% del Zinc, del 48% 
del Cadmio, del 22% del Níquel, 
entre otros metales pesados.
Estas pilas sufren la corrosión 
internamente por sus componen-
tes y externamente por la acción 
climática. Cuando se produce el 
derrame de los electrolitos inter-
nos de las pilas, arrastra los meta-
les pesados. Estos metales fluyen 
por el suelo contaminando toda 
forma de vida. Las afecciones que 

causan los componentes de las 
pilas son reacciones muy graves 
para la salud en todo el cuerpo, ya 
sea en los ojos, el tracto digestivo, 
el cerebro.
La gestión ambientalmente 
adecuada de las pilas comienza con 
la elección del producto que luego 
se convertirá en el residuo que 
deberemos desechar. Por ello es 
importante el papel del consumi-
dor al momento de seleccionar la 
pila, con un papel preponderante, 
ya que determinará a mediano 
plazo la calidad de los productos 
ofrecidos en el mercado.
Se recomienda usar los artefactos 
eléctricos conectados a la red, 
ahora si su uso es inevitable, es 
conveniente comprar pilas recarga-
bles, de esa manera se produce una 
gran reducción en el volumen de 
residuos a desechar, puesto que 
cada vez que se recarga la pila se 
evita tirar a la basura una unidad. 
También es recomendable usar 
calculadoras o aparatos a energía 
solar y no dejar las pilas al alcance 
de los niños. El Estado debe inter-
venir de forma urgente para defini-
tivamente establecer los mecanis-
mos que faciliten la recolección de 
estas en recipientes adecuados y 
adoptar las medidas para su 
reciclado y destino final ambiental-
mente seguro.
Este tema compromete por igual a 
usuarios, fabricantes, técnicos y 
gobiernos, quienes deben desarro-
llar obligatoriamente y a la breve-
dad, métodos eficaces para la 
eliminación segura de las pilas y 
evitar el impacto ambiental que 
producen sus componentes conta-
minantes, poniendo en práctica 
políticas ambientales que hagan de 
la calidad de vida no una declara-
ción sino una realidad.
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Elizabeth Cedeño, nueva
Presidenta de la Corte Provincial

de Justicia de Cotopaxi

el servicio de justicia, fortalecer la 
independencia judicial tanto inter-
na como externa de la administra-
ción de justicia de la provincia y 
coordinar con los jueces para gene-
rar un criterio uniforme, conforme 
lo establece la normativa”
La elección se realizó en base a lo 
que dispone el artículo 210 del 
Código Orgánico de la Función 
Judicial que determina que “La 
Presidenta o el Presidente de la 
Corte Provincial será elegida o 
elegido de entre las juezas y jueces, 
en la primera quincena del año 
correspondiente, por votación 
escrita, secreta y por mayoría de 
votos y que durará en funciones un 
periodo de dos años.
Cedeño, es funcionaria de carrera 
con 25 años de experiencia en la 
Función Judicial; ha desempeñado 
cargos como ayudante judicial, 
oficial mayor, secretaria de unidad 
judicial, coordinadora de la unidad 
de control disciplinario de Pichin-
cha, Jueza de la Unidad Civil de 
Latacunga y actualmente Jueza de 
la Sala Civil de la Corte Provincial 
de Justicia de Cotopaxi. 

Elizabeth Cedeño Moreira, fue 
elegida como Presidenta de la 
Corte Provincial de Justicia de 
Cotopaxi, para el periodo 2024 - 
2026. El proceso de designación se 
cumplió la tarde del lunes 15 de 
enero del 2024.
Rosario Freire, presidenta saliente, 
tomó el juramento y posesionó en 
sus funciones a la Presidenta de la 
Corte de Justicia de Cotopaxi, 
Elizabeth Cedeño Moreira, quien se 
desempeña como jueza de la Sala 
Especializada de lo Civil, Mercantil 
y Laboral de la Corte Provincial de 
Justicia de Cotopaxi. Tiene 25 años 
de experiencia profesional en la 
Función Judicial.
Elizabeth Cedeño manifestó que 
dentro de su gestión abordará 
varios puntos, como capacitación a 
los integrantes de la Función 
Judicial de Cotopaxi para mejorar 

La jueza provincial de la sala espe-
cializada de lo Civil, Mercantil y 
laboral de la Corte fue electa como 
Presidenta de la Corte Provincial 
para un periodo de dos años.

La Función Judicial de Cotopaxi cuenta con nueva Presidenta de la Corte Provincial. 
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Nelson Eduardo Sánchez Figueroa
nelsonsanchezf@hotmail.com

¿Estamos Rulay?

Desde el anterior espacio en el cual 
exponíamos nuestro criterio sobre 
una nueva fuga de las cárceles, y 
un nuevo decreto de emergencia, 
han pasado una gran cantidad de 
acontecimientos que nos han 
dejado perplejos, pero también con 
esperanza.
Luego de la fuga del capo mayor, 
tuvimos la fuga de la cárcel de 
Riobamba, de otro líder de estas 
organizaciones delincuenciales, lo 
cual fue una noticia que nos dejó 
complemente angustiados, pues 
ya estaba declarado el estado de 
excepción y se suponía que existía 
un mayor control, con lo cual nos 
sentimos en indefensión, pues 
pensábamos que será otra declara-
toria sin resultados.
Posteriormente y lo que más 
alarma causó, fue la incursión de 
personas encapuchadas en un 
canal de televisión, mientras se 
trasmitía en vivo, aplicando esa 
técnica del terror, en la cual ame-
nazaban a los periodistas y cola-
boradores con armas de fuego, y 
les exigían que rogaran por sus 
vidas, además de que pidan que 
no ingrese la policía. Fueron 
momentos de alta tensión, deja-
mos cualquier actividad para 
revisar la información que circu-
laba en redes sociales, al mismo 
momento existían otros atentados 
en diferentes lugares del país, y 
parecía que estaba todo perdido, 
ese sentimiento de abatimiento 
rondaba, muchos ya decían que 
ese iban ese momento del país. 
Pasaron los minutos y vimos las 
fuerzas de orden hicieron un 
trabajo impecable, en el cual los 
malos, quedaron sometidos y las 
personas que estaban retenidas 
contra su voluntad, salieron 
ilesas y con una fuerte experien-
cia de vida.
Más tarde llegó un nuevo decreto 
presidencial, que calificaba como 
organizaciones terroristas a 22 
grupos, y se determinaba un 
conflicto armado interno, inmedia-
tamente la Asamblea Nacional se 
puso a la altura de las circunstan-
cias, y determinó que dará amnis-
tías a los miembros de la fuerza 
pública que utilicen sus armas, y 
posterior por unanimidad emiti-
rían un apoyo a dicha resolución, 

además de que aprobarían la ley de 
urgencia económica para mejorar 
el sistema eléctrico.
La respuesta del ejecutivo  
generó una reacción positiva de 
parte de la sociedad, además que 
se dieron varios golpes a estos 
grupos irregulares y nos llegó el 
sentimiento de que podemos 
ganar esta batalla, se realizaron 
muchas detenciones, entre estas, 
se viralizó que estas personas en 
su mayoría muy jóvenes, canta-
ban una canción que en su coro 
dice estamos Rulay, lo cual signi-
fica divertirse a lo loco, tomando 
alcohol, esta es una forma de 
popularizar  estas bandas, llegar 
a los jóvenes para que busquen 
formar parte de las mismas, así 
como los grafitis y las tatuajes, 
sin embargo, esa misma forma de 
hacerse sentir parte de un grupo 
ahora les juega en contra, pues 
les identifica como parte de estas 
organizaciones, y veíamos como 
entre llanto se cantaba esa 
canción, y ya no entre risas ni con 
orgullo. Por lo cual es obvio que 
esas personas ya no están Rulay, 
lo cual nos alegra, pues los 
malos, no pueden estar felices y 
de fiesta mientras la gente buena, 
trabajadora, esta asustada y con 
miedo, debe ser todo lo contrario.
Uno de prófugos quiso poner 
condiciones para entregarse y 
recibió la única respuesta posible 
de parte del presidente, y que dijo 
que los malos no ponen condicio-
nes, por lo cual si quiere entregarse 
que se entregue.
Ya para el día domingo, se logró 
la liberación de guías en el centro 
de detención de nuestra ciudad 
sin ninguna novedad que lamen-
tar, con lo cual se ratifica la capa-
cidad de reacción de las fuerzas 
del orden, y nos da una esperanza 
de que vamos a ganar esta dura 
batalla, que lamentablemente no 
será de manera inmediata, pero 
que vamos por buen camino, 
tenemos al fin un gobierno que no 
está con medias tintas, no es timo-
rato y que no está dispuesto a 
negociar.
Empieza una nueva etapa nuestra 
democracia, esperamos que vaya-
mos de los mejor.

CC Maltería Plaza - Latacunga
Latacunga, miércoles 17 de enero de 2024

AQUAMAN Y EL 
REINO PERDIDO (2D 

3D DOB)
16:35  19:10
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(TP)   
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16:10  18:50
(TP)   

MASCOTA 
JURASICA 2: EL 

SECRETO PERDIDO 
(2D DOB)

16:00
(TP)   

AGUAS 
SINIESTRAS (2D 

DOB)
16:20  18:40

(TP)   
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FF.AA. intervienen pero crisis continúa
#Latacunga |  En la actualidad se 
realiza un conteo en este centro 
penitenciario para conocer si los 
PPL están completos

Las Fuerzas Armadas realizan un 
conteo “minucioso” en la cárcel de 
Cotopaxi para conocer si están 
completas las personas privadas de 
la libertad (PPL), después de los 
últimos eventos.
Alexander Maldonado, director de 
este centro penitenciario, informó 
que hasta cuando él asumió el 
cargo (10 de enero de 2024), había 
4.222 PPL en la cárcel y otros 57 en 
el Centro de Detención Provincial 
(CDP).
Una vez que finalice la interven-
ción de la fuerza pública en esta 
cárcel se esperará directrices desde 
planta central del SNAI para poner 
en marcha un plan de contingencia 
interno, según Maldonado.
A decir del director, para este 
martes, se prevé el ingreso del 
personal administrativo a la cárcel. 

Hasta finales del año esperan contratar
los trabajos en la iglesia La Merced

Fuerzas Armadas dieron a conocer 
varios resultados de la intervención 
del CPL Cotopaxi. 

Fotos: D.M /La Gaceta

El objetivo es que se pueda evacuar 
las libertades que quedaron relega-
das por los incidentes registrados. 
En los últimos días hubo quejas. 
Familiares de estas personas 
pedían que se les deje salir porque 
ya tenían la boleta de excarcelación.
El director de la cárcel de Cotopaxi 
desconoce si habrá traslados en los 
próximos días. “Al momento no 
tenemos ninguna disposición”, 
acotó a la vez que recordó que 
tampoco se puede evaluar los 
daños en esta prisión debido a que 

Crisis carcelaria persiste en el país. 

“no está permitido el ingreso del 
personal de mantenimiento”.
Según el director de este centro 
penitenciario, los guías de Coto-
paxi ingresan a laborar “con toda la 
implementación de seguridad 
personal” como: chaleco antibalas, 
uso de esposas, y tolete.
Sin embargo, esto contrasta con lo 
que asegura la Asociación Nacional 
Servidores Penitenciarios (Asoser-
pen), quienes dicen que para traba-
jar solo tienen su experiencia 
porque no hay chalecos, cascos, 

cintos, escudos ni armamento.
De hecho la tarde de este martes, la 
Justicia falló a favor de los guías y 
concedió un habeas corpus, para 
que tengan garantías en estos días 
que van a retomar sus labores en 
las cárceles del país.
El grupo de guías que fue secues-
trado en Cotopaxi actualmente 
cumple su franco y se deberá 
integrar en los próximos días. A 
nivel nacional hay temor por parte 
de estos funcionarios, incluso se 
han registrado renuncias.

Luego de la liberación de guías 
penitenciarios, se inició con el 
proceso para recobrar el control 
del centro carcelario por lo que se 
movilizó a más de 1.200 soldados 
y un número significativo de efec-
tivos de la Policía Nacional. 

Gustavo Iturralde, comandante de 
Fuerzas Especiales Nº 9 “Patria”, 
dio a conocer que, posterior a 
asegurar el control de esta infraes-
tructura, se realizó el conteo corres-
pondiente de privados de la liber-
tad, dando como resultado 4.198 
PPL, de los cuales, 419 son mujeres.
Manifiesta que, al ingresar solicita-
ron a las autoridades los listados 
para conocer el lugar que corres-
ponde a cada uno de los reclusos en 
cuanto a pabellones y celdas, sin 
embargo, estos documentos según 
apunta, no existen; es por eso que 
las fuerzas del orden realizan la 
organización, en las más de 1.200 
celdas de los 4 pabellones que 
existen.
De acuerdo a la autoridad, el 
Estado adquirió nuevos candados, 
los cuales son instalados de forma 
paulatina, señalando que, en todos 

los filtros del centro estarán presen-
tes las Fuerzas Armadas, Policía  

Nacional y personal del SNAI.
En cuanto a los daños presentados, 
detalla que, durante el amotina-
miento, se destruyeron diferentes 
áreas, cámaras, inhibidores y la 
infraestructura, pues privados de la 
libertad buscaban información, 
documentación, equipos tecnológi-
cos y alimento. Como respuesta, las 
diferentes instituciones deberán 
recuperar todos estos detalles.
Todas las actividades desplegadas 
continuarán durante los 60 días del 
estado de excepción, por el 
momento, recalca que, el control 
de seguridad del CPL se encuentra 
en un 100%, el control administra-
tivo depende del SNAI, el control 
Sanitario depende del Ministerio 
de Salud Pública quienes coordi-
nan el ingreso de medicinas, el 
control en la gestión documental 
va a demorar, teniendo en cuenta 
que, el área administrativa fue 
destruida y la información debe 
ser recuperada.
Por otra parte, mediante las opera-
ciones militares de intervención en 
el Centro de Privación de Libertad 
Cotopaxi y un registro minucioso, 
hasta el momento se han decomisa-
do, armas blancas y de fuego, 
alimentadoras, municiones, sustan-

cias sujetas a fiscalizaciones, 
computadoras, teléfonos móviles, 
tablets, pantallas led, chalecos 
antibalas, gas pimienta, máscaras 
antigas, licor artesanal, licuadoras, 
balanzas, pipas, explosivos, grana-
das de gas, gasolina, tarjetas de 
débito, juegos de video, cámaras 
fotográficas, tijeras, entre otros 
artículos.
Añade que, se sospecha de la 
existencia de armas y artículos 
enterrados en diferentes sectores de 
la cárcel, es por que, se utilizará 
maquinaria de las diferentes 
instituciones para realizar las 
extracciones necesarias.
Se pudo conocer que, se adaptará 
una oficina del SNAI a las afueras 
del CPL para agilitar todos los 
trámites, los familiares de PPL 
deben presentar los documentos 
correspondientes.
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Problemas de conectividad

Afectan clases virtuales en la ruralidad

(I)

Las zonas rurales de los siete cantones de Cotopaxi, se ven afectados 
por la falta de conectividad.

Juliana Chicaiza, vive en la zona 
alta de la parroquia Tanicuchí. No 
tienen acceso a internet. Para hacer 
las tareas suele trasladarse hasta el 

centro de la parroquia que se ubica 
a 15 minutos de su hogar.
Lo hace de modo esporádico solo 
cuando es necesario. Sin embargo, 

debido al estado de emergencia que 
atraviesa el país y el estado de 
excepción que obligó al Ministerio 
de Educación a virtualizar las 
clases, Juliana debe buscar los 
modos para conectarse a clases, 
pero esta no es tarea sencilla.
Tiene dos hermanos menores de 11 
y 8 años que también deben conec-
tarse a clases al mismo tiempo que 
ella. Lo que dificulta buscar espa-
cios para el acceso, debido a que en 
su casa solo tienen un celular y una 
computadora de escritorio sin 
acceso a internet.
El caso de Juliana no es aislado, lo 
mismo ocurre en otros cantones y se 
dificulta en Pangua y Sigchos, en 
este último cantón los padres de 
familia hacen un llamado a las auto-
ridades a que se normalicen las 
clases.
Andrés Arcos, de la comunidad de 
Aliso, manifestó su preocupación 
por sus tres hijos y los demás niños 
de la comunidad que diariamente 
padecen su falta de conexión.  A la 
par mencionó que los infocentros 

Las clases virtuales dificultan el aprendizaje en la ruralidad.

tampoco se mantienen activos lo 
que dificulta la conectividad.
“Nuestros niños se están atrasando 
de clases, pues mientras los que 
tienen internet avanzan los nuestros 
tienen dificultad en varios temas”, 
dijo el padre, quien espera que el 
Ministerio de Educación tome en 
cuenta este tipo de casos cuando 
emita una nueva resolución.
Según el padre de familia en la 
comunidad son alrededor de 300 
niños sin acceso a internet. “La 
situación se complica conforme nos 
alejamos del centro”, comentó.
De acuerdo a los datos de Instituto 
Ecuatoriano de Estadísticas y Censo 
(INEC), en el país hay alrededor de 
4 millones de escolares. No obstan-
te, de acuerdo al último reporte de la 
organización humanitaria interna-
cional World Vision, en el 2 de junio 
de 2021, en el marco del Día Interna-
cional del Niño, el 37 % de los 
escolares no tiene acceso a Internet. 
Un problema que persiste desde el 
año pasado y que motiva el retroce-
so de la educación en los niños.

Maestros denuncian ingreso de personas ajenas
a las aulas virtuales para realizar amenazas

Frente a los casos registrados a 
nivel nacional y dos en Cotopaxi, 
las autoridades del Ministerio de 
Educación siguiendo los protoco-
los respectivos a través de las 
autoridades educativas los casos 
son denunciados en la Fiscalía 
para las investigaciones respecti-
vas y proteger la vida de la comu-
nidad educativa.

La Coordinadora de Zonal del 

Ministerio de Educación, Paulina 
Salazar dijo que según el monitoreo 
diario que realizan, existen casos 
que personas ajenas estarían ingre-
sando a las aulas virtuales y reali-
zando amenazas, para ello han 
realizado la depuración de las 
claves de los alumnos y docentes 
para evitar que personas fuera del 
sistema educativo puedan ingresar 
a las plataformas virtuales, recordó 
que, registrada la novedad las auto-
ridades educativas deben denun-

ciar el hecho a Fiscalía para las 
investigaciones y precautelar la 
vida de la comunidad educativa y 
de la seguridad psicológica de los 
estudiantes, apuntó que dentro de 
la zona en Cotopaxi se han registra-
do dos casos.
Por su parte el presidente de la 
Unión Nacional de Educadores de 
Cotopaxi, Luis Chilligana informó 
que los dos casos registrados al 
inicio de esta semana, fueron infor-
mados a la autoridad educativa del 
plantel para que según los protoco-
los establecidos sean informados a 
la autoridad distrital y posterior-
mente presentar la denuncia ante la 
Fiscalía, indicó que acudieron a la 
Gobernación para hacer conocer los 

Paulina Salazar, coordinadora Zonal de Educación y Luis Chillagana presidente 
de la UNE-C-.

dos casos de amenazas y que como 
representante del Ejecutivo tome las 
acciones respectivas para brindar 
mayor seguridad a los estableci-
mientos educativos.
El dirigente de la UNE-C, pidió que 
frente a los hechos que se suscitan 
en el país por la inseguridad piden 
al Ministerio de Educación que se 
mantenga la no presencialidad en 
las instituciones educativas hasta 
que se garantice la seguridad de los 
estudiantes y docentes, de darse la 
presencialidad solicitan control de 
la policía y militares en las institu-
ciones educativas y que las tarifas 
de internet reduzcan su valor para 
que los alumnos tengan acceso a las 
clases virtuales.

(I)
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(I)

Latacunga, miércoles 17 de enero de 2024

Todos debemos apoyar las acciones del gobierno
para enfrentar la delincuencia organizada

Sabemos que el estado de excep-
ción terminará afectando al siste-
ma productivo y comercial del 
país, pero frente a la ola de violen-
cia que vive el país debemos 
apoyar las acciones del Ejecutivo 
a enfrentar la violencia armada.

Para el sector industrial y comer-
cial del país, el Estado de Excepción 
decretado por el Gobierno, les 
afecta; sin embargo, dicen, tenemos 
que acatar las decisiones del man-
datario además que el Ecuador está 
inmerso dentro de una ola de 
violencia que es una declaratoria de 
guerra de las mafias delincuencia-
les, y el gobierno debe tomar las 
medidas adecuadas para combatir 
la agresión a través del toque de 
queda y el estado de excepción.
Alberto Salvador, expresidente de 

Alberto Salvador, expresidente de la 
cámara de Industriales de Cotopaxi. 

la Cámara de Industriales de Coto-
paxi, dijo que la medida afecta al 
sector productivo, pero tenemos 

que adaptarnos, apuntó que el 
estado de excepción establece 
salvoconductos a ciertos sectores 
estratégicos como productivos, 
seguridad entre otros para que 
puedan movilizarse para el cumpli-
miento de actividades en horarios 
de la noche y madrugada.
El Gobierno debe poner un alto a la 
violencia que está viviendo el país 
y devolver la tranquilidad a los 
ciudadanos, ya que hoy en día, 
nadie puede salir a la esquina por 
temor a ser asaltado con un nivel de 
agresividad alto.
Apuntó que varios negocios en las 
diferentes ciudades del país, por 
temor a ser robado, vacunado y 
extorsionado están optando por 
cerrar, frente a ello, se debería 
pensar en establecer centros comer-
ciales con alta seguridad y así 
enfrentar una nueva realidad.

Dijo, el empresario que confía en el 
gobierno que a través del plan de 
seguridad saldrá adelante frente al 
tema de inseguridad que vive el 
país, para ello es necesario el apoyo 
de la población a las acciones del 
Ejecutivo, asimismo, calificó como 
complejo el tema carcelario, pero 
instó al SNAI a informar sobre cuál 
es la realidad del sistema carcelario.

Consulta popular
Frente al problema que está atrave-
sando el país, es necesario apoyar 
la consulta popular pero el Ejecuti-
vo debe ampliar las preguntas, 
además considera importante la 
apertura del legislativo de tratar los 
temas propuestos por el Gobierno 
vía Asamblea y sea tramitado sin la 
necesidad de ir a una consulta 
popular y ahorrar varios millones 
de dólares.

Guía penitenciaria vivió momentos de angustia
al estar retenida al interior del CPL  

Guardará en su corazón el haber sido guía penitenciaria.  

Al estar en libertad y de vuelta 
con sus seres queridos analiza 
y prioriza su proyecto de vida.   

Foto. Cortesía. 

En medio de la crisis social que vive el 
país, principalmente la semana en que 
hubo la retención de guías al interior de 
las cárceles del país y una serie de 
escenarios de película o de otros países, 
preocupó a miles de ciudadanos, en 
medio de ello había un grupo de perso-
nas que vivían en medio de la angustia 
y zozobra, nos referimos a los guías 
penitenciarios que lo más anhelado 
para ellos era recobrar su libertad y 
reencontrarse con sus familias.
El viernes 13 de enero, luego de cinco 
días de haber sido retenida, Ketheri-
ne M., dialogó con los medios de 
comunicación para contar su dura 
experiencia, ella recuerda que el día 
lunes 8 de enero, se encontraba en su 
puesto trabajo al interior de la cárcel 
y estaba a días de salir franco, “dos 
ciudadanos ingresan a mi puesto de 
trabajo, me piden que les acompañe 
y que no ponga resistencia, cuando 
les veo a mis compañeras que venían 
acompañadas de otros privados; 
quien es usted, somos 45 guías, quien 
se opone a más de 3 mil privados de 
la libertad, nos llevaron y nos 
dividieron en grupos”.  
Elle recuerda que fueron días duros, 

“no había alimentos ni para las 
personas privadas de la libertad, 
peor para nosotros, de igual manera 
las medicinas no había para los 
compañeros guías que tenían alguna 
enfermedad”.
Lo más duro que tuvo que vivir 
recuerda que fue el día que pudo 
comunicarse con su madre, “no 

sabíamos si íbamos a salir con vida, 
eso si nunca nos trataron mal, siem-
pre nos respetaron los privados de la 
libertad a los guías, yo tenía planifi-
cado casarme en el mes de febrero, 
pero al estar en esa situación no sabía 
e iba a salir”. 
Ella salió el viernes 13 de enero en 
horas de la noche, en una entrevista 

señaló que tuvo una cirugía y que 
estaba un poco delicada de salud, no 
sabe porque la escogieron a ella para 
que salga un día antes, “creo que soy la 
paloma mensajera, tantos guías como 
privados de la libertad queremos vivir, 
nadie quiere violencia en la toma del 
centro, si entran los militares los 
policías que lo hagan sin violencia”.
Los cinco días de retención han sido 
de angustia e incertidumbre de no 
saber nada de los suyos en la parte 
exterior, 
A sus 24 años de edad y un año de 
servicio como agente penitenciaria, 
está amarga experiencia vivida, le 
lleva a tomar una decisión, “voy a 
guardar este uniforme en mi 
corazón, porque agente penitenciaria 
un día, agente penitenciaria toda la 
vida, no quiero que mi familia vuelva 
a vivir este dolor y angustia que yo 
también lo viví, creo que voy a cerrar 
esta etapa de mi vida y voy a dedica-
re a mi proyecto de vida”. 
El sábado 14 de enero en horas de la 
noche sus compañeros guías junto a 
un servidor público, fueron liberados 
sanos y salvos, las fuerzas armadas el 
día domingo en una extensa jornada 
van retomando el control de cada 
uno de los pabellones al interior del 
centro carcelario, en estos días conti-
núan con las requisas para identificar 
objetos prohibidos en el interior del 
centro carcelario. 
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El CPL Cotopaxi
bajo control de policías y militares 

Algunos daños se han registra-
do al interior del centro de 
rehabilitación social Cotopaxi, 
autoridades realizaron una 
inspección para ejecutar lo más 
pronto posible los arreglos.  

En un recorrido realizado por 
miembros de las Fuerzas Armadas, 
Policía Nacional y autoridades de la 
provincia de Cotopaxi al centro de 
rehabilitación social, se observó un 
sin número de militares y policías 
custodiando los filtros de seguri-
dad, así como en los patios de los 
distintos pabellones, al igual se 
realiza la limpieza de los distintos 
sitios con el fin de llevar un control 
en su totalidad tanto de seguridad 
como del sistema administrativo.  
Previa a una revisión para ingresar 
al filtro uno, los encargados de la 
seguridad nos explicaron que los 
PPL’s realizaron barricadas los días 
del amotinamiento, utilizaron todo 
lo que se encontraba a su alcance, 
como sillas, escritorios, escobas, 
tachos de basura e inclusive la 
basura, de igual forma existió 
destrozos en algunos espacios 
como en el área administrativa, en 
algunas vallas que divide los espa-
cios y pabellones.  
Con la ayuda de algunos privados 
de la libertad se realizan tareas de 
limpieza y ordenan los sitios donde 
los PPL’s se tomaron durante su 
amotinamiento, en el patio princi-
pal existen algunos vehículos de la 
SNAI, donde colocaron algunos 
explosivos para evitar que personal 
uniformado ingrese y tome el 
control, personal capacitado reali-
zó la detonación controlada y retiró 
algunos objetos que evitaban el 

domingo que ingrese el personal 
tanto militar como policial y reali-
cen el control total de los cuatro 
pabellones con los que cuenta el 
CPL Cotopaxi.  
Gracias al apoyo de algunas 
instituciones públicas y privadas 
realizan el retiro de la basura, al 
igual maquinaria pesada realiza un 
asentamiento de los espacios 
verdes donde se presume que se 
encuentran objetos prohibidos para 

Foto: R.C./La GacetaLas Fuerzas Armadas, la Policía Nacional y la SNAI tienen el control de la cárcel de Cotopaxi.  

Foto: R.C./La Gaceta

Varios PPL´s colaboran en las tareas de limpieza de los espacios en el centro 
cancelario.

Foto: R.C./La Gaceta

Los uniformados en compañía del Gobernador de Cotopaxi, constataron los 
daños en la sala de video vigilancia.

las personas privadas de la liber-
tad, cada pabellón, incluído el de 
mujeres, cuenta con seguridad, 
personal militar y policial se encar-
gan de controlar y verificar que 
cada persona se encuentre en su 
celda hasta tener contabilizado a 
los más de 4 mil privados de la 
libertad que están en este sitio 
cumpliendo su condena, mantener 
el orden y una limpieza es el traba-
jo que cumple el personal para que 

de a poco regrese la normalidad a 
este centro de rehabilitación.  
Todo el sistema de vigilancia nece-
sita un mantenimiento por lo que el 
Gobernador de Cotopaxi verificó 
todas las necesidades para poder 
reemplazar y que cuente con toda 
la seguridades necesarias para que 
no suceda estos percances, explican 
que trabajos que realizaron permi-
tió ya contar con la seguridades en 
las puertas, los candados fueron 
cambiados para que las llaves 
tenga el personal que está encarga-
do de la seguridad de este centro 
carcelario, de igual forma verifica-
ron que cuentan con el servicio de 
alimentación todos los privados de 
libertad, la empresa que se encarga 
de esto se encuentra en el interior 
realizando su trabajo. 
En el recorrido se observó que 
tanto personal policial y militar 
se encargan de la seguridad total 
del CPL Cotopaxi tanto interna 
como externa, para garantizar y 
salvaguardar los derechos, la 
vida tanto de los PPL’s, así como 
del personal administrativo y del 
personal que custodia.  

Foto: R.C./La Gaceta

En la toma del centro carcelario, los privados de la libertad crearon barricadas con 
un sinnúmero de objetos.
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Alcalde José Arroyo describe la obra
de la plaza cívica cultural ‘Sucre’

Foto: N.F./La Gaceta

José Arroyo. alcalde del cantón Pujilí, en la plaza cultural ‘Sucre’. 

En Angamarca mantuvieron reunión sobre seguridad, y desarrollaron campaña 
médica. 

Mishel Chicaiza, estudiante de la UCE, junto a Norma Acurio y un perrito de la calle 
y su nueva casa. 

La obra estaba proyectada con una 
inversión de 2 millones de dólares, 
ahora lo hacen con 400 mil dólares, 
para mejorar la plaza, “La Barca” y 
la parada de buses. 

José Arroyo Cabrera, alcalde del cantón 
Pujilí, se refiere a la descripción de la 
obra de la recordada plaza comercial 
‘Sucre’ ahora proyectada a cívica y 
cultural. Explica, ‘yo di mi palabra que 
el 2 de enero iniciábamos con la recons-
trucción y recuperación de la plaza 
‘Sucre’, y es así hemos iniciado con la 
obra, que aparentemente, iba a costar 
1.7 millones de dólares, pero con 
reajustes y estudios estaría llegando a 2 
millones de dólares y más.
Esto con crédito y devolución del IVA, 
que se trabajaba con el Banco de Desa-
rrollo, pero nosotros hemos optado 

realizar la obra por administración 
directa, no vamos a hacer con ningún 
crédito, sino estamos haciendo con 
mano de obra de los pujilenses, con 
materiales de localidad; en esta 

En Angamarca realizan
campaña médica y reunión
preventiva de seguridad 

Estudiantes de la U. Central 
protegen la fauna urbana, 

con casas para perros de la calle

Apoya fundación Ñusta del Ecua-
dor; analizan crisis carcelaria en 
el país con autoridades y dirigen-
tes de las comunas. 

Las autoridades de la Junta Parroquial 
de San Agustín de Angamarca, en 
coordinación con la fundación IntiDa-
quilema, el Centro Optométrico López 
y Ñusta del Ecuador, realizan la 
campaña médica solidaria con atención 
a toda la ciudadanía de la parroquia, en 
diferentes especialidades.
En otra información el Comité de 
Operaciones Emergentes (COE) Parro-
quial, mantuvo una reunión de trabajo 
con los moradores y representantes de 
las comunas y organizaciones para 
tomar medidas de seguridad en la 
jurisdicción, ante la crisis carcelaria que 
atraviesa el país, explican. 
En otras acciones las autoridades y 
personal del Gobierno Parroquial 

Angamarca realizaron la inspección 
para el adecuado mantenimiento 
trimestral de la planta de tratamiento 
de aguas servidas de la cabecera 
parroquial.
Autoridades y trabajadores de la Junta 
Parroquial Angamarca días atrás 
realizaron el recorrido por los caminos 
vecinales, con el fin de inspeccionar 
para la ubicación de los tubos de 
ármico, de manera estratégica, con el 
fin de evitar el deterioro de las vías 
por la época invernal. Gracias al 
convenio firmado entre los gobiernos 
parroquial y provincial, liderado por 
la prefecta Lourdes Tibán.
Finalmente, las autoridades de Anga-
marca en la reunión con la organiza-
ción de segundo grado (UCICA) se 
comprometieron para coordinar 
trabajos en beneficio de la parroquia, 
se gestionarán proyectos de desarro-
llo entre el Gobierno Municipal de 
Pujilí y el Gobierno Provincial de 
Cotopaxi, informan. 

Solicitan que ayuden a cuidar; 
son más de 100 canes que mere-
cen ser parte de la ordenanza de 
protección municipal.

Mishel Chicaiza, estudiante de bioética 
de la Universidad Central del Ecuador 
de Quito, explica que junto a unas 
compañeras están con la misma misión 
en Latacunga, Quito y ella lo hace en 
Pujilí; informa ‘la docente Alba Pilatu-
ña nos ha motivado en apoyar a los 
animales, hemos decidido realizar con 
nuestros compañeros, las casitas para 
perros con botellas reciclables.
Cada casa que hemos realizado es 
utilizando 100 boletas desechables, 
protegido de cartones y plásticos para 
que los animalitos de la calle tengan un 
techo y puedan soportar el frío, la 
lluvia, y muchos cambios climáticos 

que se presentan; quiero pedir de favor 
a la ciudadanía pujilense, que ayuden a 
cuidar estas casitas para los perros de 
la calle, que no las dañen, no roben.
Se sabe que existen personas en la 
ciudad de Pujilí, que ayudan a la 
defensa de la fauna urbana, que 
deben invertir ingentes cantidades 
de dinero para brindar alimentación 
diurna y nocturna a aproximadamen-
te 120 perros de la calle, lo hacen 
vendiendo varios productos y así 
recoger dinero para la manutención 
animalista. De allí, que esperan que 
las autoridades del Municipio de 
Pujilí puedan expedir ordenanzas 
que vayan en defensa de los animales 
y puedan atender los proyectos que 
les entregan para el mejoramiento de 
la imagen de la ciudad y el cuidado 
de estos animales que posiblemente 
han sido abandonados por sus 
dueños y que se reproducen. 

recuperación de la añorada plaza 
comercial también se trabaja en la 
restauración del centro comercial de lo 
que era “La Barca”, ahora será el 
centro comercial popular y también el 

mejoramiento de la parada integral de 
buses ‘Jesús del Gran Poder’, y así 
regenerar esta parte céntrica de la 
ciudad y corazón comercial.
‘La plaza nunca más volverá a ser la 
plaza que conocimos, ya nos dejaron 
papeles y absolutamente todo hecho 
(autoridades anteriores), para que esta 
plaza sea cívica, y que mejor con el 
centro comercial popular con la venta 
de ropa, calzado y demás, en el segun-
do piso y la planta baja ya se verá los 
cambios con otro tipo de negocios’. 
El monto que se proyectaba era de 2 
millones de dólares de inversión en 
mejorar la plaza ‘Sucre’, nosotros lo 
estamos haciendo con 400 mil dólares; 
con el mejoramiento de la plaza, “La 
Barca” y la parada de buses. Estamos 
dando trabajo a albañiles, obreros con 
el mejoramiento del mercado munici-
pal y el boulevard, al igual que esta 
plaza, anota el burgomaestre. 
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Terminó “Copa Rumipamba”, 
Realcohólicos Bicampeón 

Foto. Cortesía. 

La reconocida  Copa Rumi-
pamba que se viene jugando 
desde  inicios del este siglo  
terminó con una edición más 
en el inicio del 2024, cuyo 
inicio fue en los primeros días 
del octubre del 2023.

Foto. Cortesía. 

Cuatro meses intensos de fútbol 
vivió el barrio  Rumipamba de 
Navas de Salcedo, los sábados y 
domingos eran días de encuentro  
de niños, jóvenes y adultos 
amantes del “Rey de los depor-
tes”, la modalidad se jugó en dos 
grupos de 10, tras lo cual clasifi-
caron  8  por serie a los octavos de 
final, tras cotejos de ida y vuelta  
llegaron 4 a los cuartos de final, 
de la misma forma llegaron a las 
semifinales , en la cual jugaron a 
“finish”.  
Realcoholicos  que gano al IESS 
Latacunga por 4 a 1, Atlético 
Rumipamba Central  4 a 2 al 
Técnico Estudiantil; a día segui-
do el sábado y domingo  se jugó Realcohólicos festeja su segundo título consecutivo. 

Atlético Rumipamba Central consigue el segundo lugar. 

la final donde el IESS Latacunga se 
ubicó en tercer lugar tras igualar en 
el cotejo   con el Técnico Estudian-
til, resultó ser más efectivo en los 
penaltis. 
Por su parte en el cotejo final en un 
cotejo jugado con mucho cálculo, 
una desafortunada jugada de uno  
los mejores elementos del  Atlético 
Rumipamba Central que en vez de 
rechazar lo incrustó en su propia 
puerta, para que al final dé la 
vuelta olímpica por segunda 
ocasión consecutiva el equipo Real-
cohólicos.

Por el tercer lugar
- IESS Latacunga 4 Técnico Estu-
diantil 4 ( En Penatis gana el IESS 
Latacunga por  10 a 9)

Por el Titulo
- Realcohólicos 1 Atlético Rumi-
pamba Central 0

POSICIONES
1. Realcohólicos , CAMPEON
2. Atlético Rumipamba Central,   
SUBCAMPEON 
3. IESS Latacunga, TERCERO
4. Tecnico Estudiantil , CUARTO
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Foto. Referencial
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Foto: M.H./La Gaceta

Fotos: M.H./La Gaceta

(I)

Actividades en la localidad.   

Existen 8 centros infantiles en 
la parte urbana como también 
están presentes en las 
parroquias.

Con relación al tema de los centros 
infantiles del Buen Vivir en Saqui-
silí, el director de Desarrollo Social 
del municipio Juanario Valencia, 
indicó que  de parte del Mies hay 
toda  la predisposición para conti-
nuar adelante,  nosotros ya hemos 
estado en un acercamiento con 
ellos tanto es así que la persona que 
va a estar encargada de la coordi-
nación de los centros de desarrollo  
infantil ya está realizado  algunos 
trámites en el Mies para liquidar el 
año 2023 y lógicamente renovar el 
convenio; de parte del Mies hay esa 
predisposición de continuar con 
este proyecto porque ellos saben 
que con esto están llegando a las 
personas que en realidad necesitan 
este aporte de parte del gobierno, 

Centros infantiles en Saquisilí
aspiran una pronta apertura 

Distrito de salud impulsa el 
proyecto para la erradicación de 
la desnutrición crónica infantil.

Diego Robles, médico familiar 
del proyecto de fortalecimiento 
de la salud intercultural del 
distrito de salud Pujilí–Saquisi-
lí-Sigchos dio a conoce que a 
nivel nacional esta implementado 

Distrito de Salud Pujilí – Saquisilí – Sigchos
con diferentes actividades en territorio 

otro proyecto denominado Ecua-
dor Libre de Desnutrición Infan-
til (Peldi), como proyecto de 
fortalecimiento de la salud inter-
cultural en el Ecuador trabajan de 
manera articulada con el proyec-
to (Peldi) en los territorios justa-
mente para disminuir lo que 
corresponde a este  problema de 
la desnutrición crónica infantil.
De esta manera el funcionario 

en el sentido de tener a dónde dejar 
a sus hijos mientras ellos acuden a 
sus trabajos  o a sus actividades 
particulares.
 Estamos liquidando el 2023 y 
luego lógicamente nosotros 
presentaremos conforme el reque-
rimiento del Mies los proyectos 
según la base de datos del año 
2023 y para este año 2024 lógica-
mente la aspiración del municipio 
de Saquisilí es incrementar esa 

explicó que como distrito de 
salud se hallan trabajando en 
todos los territorios con el fin de 
servir a la ciudadanía, los grupos 
más vulnerables que lo requieran,  
pues hizo una invitación para que 
la población haga uso de los 
servicios de salud y se acerquen 

en este caso para que se realicen 
los controles de salud  tanto a los 
niños como a las gestantes, perso-
nas  de la tercera edad y todas las 
personas que requieran de los 
servicios de salud del sistema 
público pues la atención es 
permanente durante todo el año. 

prestación de servicios en función 
de ellos pues nosotros estaremos 
haciendo una evaluación para 
establecer los sitios donde poda-
mos implementar nuevos centros 
de ser el caso o incrementar en los 
centros que ya tenemos.
Señaló que al momento cuentan 
con 8 centros  los cuales  funcio-
nan en casas comunales en su 
mayoría, en espacios comunales 
tenemos tan solo dos centros que 

están en locales arrendados para 
lo cual se ha mantenido  un diálo-
go con las señoras coordinadoras 
de parte del Mies de esos centros 
para ver cómo va a ser la conti-
nuidad y estamos tratando de 
realizar el trabajo conjunto para 
que esta prestación que hace el 
gobierno central  se mantenga en 
el cantón Saquisilí  también 
existen  centros infantiles  en 3 
parroquias de este cantón. 



En medio de la crisis social que vive el 
país, principalmente la semana en que 
hubo la retención de guías al interior de 
las cárceles del país y una serie de 
escenarios de película o de otros países, 
preocupó a miles de ciudadanos, en 
medio de ello había un grupo de perso-
nas que vivían en medio de la angustia 
y zozobra, nos referimos a los guías 
penitenciarios que lo más anhelado 
para ellos era recobrar su libertad y 
reencontrarse con sus familias.
El viernes 13 de enero, luego de cinco 
días de haber sido retenida, Ketheri-
ne M., dialogó con los medios de 
comunicación para contar su dura 
experiencia, ella recuerda que el día 
lunes 8 de enero, se encontraba en su 
puesto trabajo al interior de la cárcel 
y estaba a días de salir franco, “dos 
ciudadanos ingresan a mi puesto de 
trabajo, me piden que les acompañe 
y que no ponga resistencia, cuando 
les veo a mis compañeras que venían 
acompañadas de otros privados; 
quien es usted, somos 45 guías, quien 
se opone a más de 3 mil privados de 
la libertad, nos llevaron y nos 
dividieron en grupos”.  
Elle recuerda que fueron días duros, 

“no había alimentos ni para las 
personas privadas de la libertad, 
peor para nosotros, de igual manera 
las medicinas no había para los 
compañeros guías que tenían alguna 
enfermedad”.
Lo más duro que tuvo que vivir 
recuerda que fue el día que pudo 
comunicarse con su madre, “no 

sabíamos si íbamos a salir con vida, 
eso si nunca nos trataron mal, siem-
pre nos respetaron los privados de la 
libertad a los guías, yo tenía planifi-
cado casarme en el mes de febrero, 
pero al estar en esa situación no sabía 
e iba a salir”. 
Ella salió el viernes 13 de enero en 
horas de la noche, en una entrevista 

señaló que tuvo una cirugía y que 
estaba un poco delicada de salud, no 
sabe porque la escogieron a ella para 
que salga un día antes, “creo que soy la 
paloma mensajera, tantos guías como 
privados de la libertad queremos vivir, 
nadie quiere violencia en la toma del 
centro, si entran los militares los 
policías que lo hagan sin violencia”.
Los cinco días de retención han sido 
de angustia e incertidumbre de no 
saber nada de los suyos en la parte 
exterior, 
A sus 24 años de edad y un año de 
servicio como agente penitenciaria, 
está amarga experiencia vivida, le 
lleva a tomar una decisión, “voy a 
guardar este uniforme en mi 
corazón, porque agente penitenciaria 
un día, agente penitenciaria toda la 
vida, no quiero que mi familia vuelva 
a vivir este dolor y angustia que yo 
también lo viví, creo que voy a cerrar 
esta etapa de mi vida y voy a dedica-
re a mi proyecto de vida”. 
El sábado 14 de enero en horas de la 
noche sus compañeros guías junto a 
un servidor público, fueron liberados 
sanos y salvos, las fuerzas armadas el 
día domingo en una extensa jornada 
van retomando el control de cada 
uno de los pabellones al interior del 
centro carcelario, en estos días conti-
núan con las requisas para identificar 
objetos prohibidos en el interior del 
centro carcelario. 
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Foto: Cortesía

Foto: Cortesía

Cárcel Cotopaxi
(I)

(I)

Piden maquinaria para sacar armas
enterradas a más de 3 metros

#Latacunga | Las Fuerzas Arma-
das, solicitaron el apoyo de 
maquinaria para sacar las armas 
de fuego que los PPL tienen 
camufladas al interior de este 
centro penitenciario.

Las personas privadas de libertad 
(PPL), de la cárcel Cotopaxi, tienen 
enterradas las armas de fuego a 
más de tres metros bajo tierra. Ante 
esto las Fuerzas Armadas gestiona 
el apoyo de maquinaria para poder 
decomisar estos y otros objetos 
prohibidos. Así lo informó el 
comandante de la Brigada de Fuer-
zas Especiales Patria, Gustavo 
Iturralde.
“Vamos a dar la vuelta, si es que es 
preciso todo el sector para encon-
trar todas esas armas que fueron 
visualizadas en este periodo de 
protesta. Vamos a seguir buscando 

y vamos a continuar”, reiteró 
Iturralde, quien recordó que hasta 
este lunes, se ha decomisado “una 
gran cantidad” de armas blancas, 

Maquinaria ingresará a la cárcel Cotopaxi para desenterrar armas de fuego

explosivos y otros.
Según el comandante de la Brigada, 
a partir de hoy, los comunicados en 
relación a los objetos prohibidos o 

armas encontrados en esta prisión, 
serán realizado por parte del 
bloque de búsqueda que está 
conformado por Militares y 
Policías. La hora sería a las 20:00 de 
cada día.
En la intervención que se hizo a 
este complejo penitenciario en días 
anteriores participaron 1.200 
militares a más de equipos logísti-
cos y policías. Durante esta inter-
vención ya se encontró material 
enterrado pero a decir del Coman-
dante hace falta maquinaria porque 
hay más.
En la actualidad las instituciones 
(Policía, Fuerzas Armadas y SNAI) 
tendrían el control de todas las 
celdas. Algunos expertos coinciden 
en que será de forma momentánea. 
En la cárcel Cotopaxi se hace 
además un conteo registro y orga-
nización, de los presos, según 
Iturralde.

Latacungueño fue elegido como presidente
de la Corte Provincial de Justicia de Pichincha

Fabián Fabara Gallardo, juez de la 
Sala Penal, fue electo como el 
representante de esta institución 
para el periodo 2024-2026, con 27 
votos a favor, 10 en contra y 4 en 
blanco de los jueces integrantes 
presentes de la Corte Provincial.

El latacungueño tiene 58 años de 
edad y ha estado vinculado a la 
Función Judicial durante 11 años, 
es abogado de profesión y doctor 
en jurisprudencia, graduado en la 

Fabián Fabara, fue elegido como nuevo presidente de la Corte Provincial de 
Justicia de Pichincha. 

Universidad Central del Ecuador, 
ademas cuenta con especializacio-
nes en Derecho Procesal por la 
universidad Andina Simón Bolivar, 
y Derecho Penal por la universidad 
Regional Autónoma de los Andes. 
Actualmente es egresado de la 
maestría de Derecho Constitucio-
nal de la Universidad Técnica de 
Cotopaxi.
Así también, la nueva autoridad 
ocupó diferentes cargos a través de 
su vida laboral, entre ellos: diputa-
do por Cotopaxi, consejero provin-

cial de Cotopaxi, viceprefectura; en 
1997 fue designado como goberna-
dor de Cotopaxi y culminó su 
carrera política como concejal de 
Latacunga.
En exclusiva para diario La Gaceta, 
la nueva autoridad señaló que, 
serán varios ejes de trabajo  los que 
aplicará durante este periodo, entre 
ellos, la lucha por la independencia 
judicial y el respeto a las decisiones 
jurisdiccionales adoptadas en el 
marco de la ley y las facultades que 
otorga la Constitución del Ecuador 
a los jueces.
Apoya las obligaciones que como 
jueces se deberán aplicar, como las 
declaraciones patrimoniales y 
reportar actividades económicas 
constantemente.
A su vez, propone que el presidente 
de la Corte también dirigía al 

Consejo de la Judicatura, esto 
deberá ser analizado por el pleno 
de la institución, de esta manera, 
poder coordinar acciones en 
conjunto respetando las activida-
des judiciales.
Por su parte, apoyará a las institu-
ciones que mantienen investigacio-
nes en supuestos casos de corrup-
ción como la Fiscalía General del 
Estado, garantizando la transpa-
rencia de la Corte y dando a cono-
cer el trabajo que desenvuelven 
como jueces.
Culmina diciendo que, éste será un 
gran reto profesional, no obstante, 
añade que siempre recuerda su 
motivación y enseñanzas de las 
distintas instituciones educativas 
de Latacunga, entre ellas, la escuela 
Isidro Ayora y colegio Vicente 
León.

(I)


